
 

 

 
 

Compte-rendu :   Bureau directeur                                         
du 1 Octobre 2018 

 
Date de création 8 Octobre 2018 

Auteurs Alain PIRON 

Approbateur Michel MENAGER  

Ordre du jour : 
     1 - Infos du Président 
     2-  Points RH 
     3 - Arbitrage 
     4-  Partenariat 
     5-  Réorganisation comité 
     7-  Tour des pôles 
      
 
 
 
 

      Présents : M. MENAGER, A. PIRON, F. BUREAU, B. BODEREAU, P.GAUDEMER,          
B.GAUSSERAN, M.VIGNERON, S.BRARD, F.HERVE, J.GUY 

       Excusés :  

        Invités :  

        Absent : T. BIGNON, C. LEROY, E. MARZIN 

 

 

 
 



 

 

 
 
 
Point 1 : Infos du président : 

- Fabrice débute son mi-temps à dater du 1er Octobre 2018. Il sera présent au comité 
départemental le lundi, mardi et mercredi semaine paire et lundi et mardi semaine 
impaire. Il n’assistera plus au bureau et au comité directeur. 

 
- FFTT :  

 
� Circulaire administrative et financière saison 2018 – 2019 vous sera transmise avec le CR du 

bureau. Nathalie a envoyé cette circulaire à tous les clubs. 
� Pour votre information, la Fédération a changé de courtier en assurance le 15 septembre 

dernier. La société ADD VALUE dont les coordonnées suivent succède à la société 
VERLINGUE. 

ADD VALUE Assurances 2/4 boulevard de la gare  95210 SAINT GRATIEN 

Tel : 01.30.10.18.48 gestion@add-value.fr 
 

Aucune modification n’est portée au contrat MMA. Les garanties restent identiques.   
Il ne s’agit que d’une modification d’intermédiaire et donc de coordonnées.  
 

   La déclaration d’accident sera dorénavant à transmettre par courriel à : 
          prevoyance-logistique@groupe-mma.fr, copie à fftt@fftt.email 

 
 

- Ligue : 
� Groupement d’employeurs : Un CDI est signé par le président du GE et Valentin CHARRIER 

salarié du GE. Il sera mis à disposition des clubs des Herbiers et de St-Germain sur Moine à 
compter du 20 août 2018. Le plan de financement de l'emploi mutualisé par les clubs des 
Herbiers et de St-Germain sur Moine a été accepté à l’unanimité Dans ce cadre, les 
versements du PEC débuteront le 1er septembre 2018 sur le compte du GE en attente de leur 
affectation à cet emploi à compter de la 3e année, soit en septembre 2020. Par ailleurs, il est 
rappelé que cet emploi va bénéficier d'une subvention "emploi CNDS" sous la forme d'une 
aide financière dégressive de 2018 à 2021. 

 
� : RÈGLEMENT DU CHAMPIONNAT PAR ÉQUIPES Saison 2018-2019 a été mis à jour et 

validé par le bureau 17-09-2018 
Manque d’une équipe de jeunes : relégation de l'équipe à la fin de la saison. 
 

� Gaël Charrier CTR s’est déplacé en Sarthe le jeudi 20 septembre pour se présenter et 
échanger avec des salariés dans un premier temps et à 17h00 avec 2 élus du comité (Francis 
HERVE et Michel MENAGER)  

 
- Comité : 

 
� Le nombre de licenciés est de 2183 au 01 Octobre  
- soit -42 licences traditionnelles et + 73 licences  en promotionnelles, ce qui nous fait une 

avance de + 31  licenciés par rapport à la même date de la saison dernière  
-  
� Achat d’un PC pour le club de la Milesse qui a inscrit une équipe en compétition si celui-ci le 

souhaite (participation à hauteur de 200€).  
 

� Présence du CDOS du  22 au 27 Octobre au parc des expositions du Mans dans le cadre du 
parcours de santé des 60 ans et +  

Quentin sera présent 3 jours pour animer un atelier de Ping  
 



 

 

� Michel assistera à une réunion pour les services civiques le 03 octobre à partir de 14h au 
Mans. Cette réunion permettra de mettre en relation directe les organismes d’accueil et les 
jeunes. Le comité envisage de recevoir 2 jeunes soit début Novembre ou décembre à 
condition d’avoir un tuteur. 
 

� Suite aux championnats de France, nous allons pouvoir remplacer les tables de la maison des 
sports par celles qui seront achetées pour la zone d’échauffement. Après discussion, le prix 
de vente de ces tables d’occasion est fixé à 200€ (table + filet). Une annonce sera faite auprès 
des clubs.  

 
� Le mouvement sportif français (180 000 associations affiliées dans 90 fédérations) subit de 

plein fouet la diminution des contrats aidés et des subventions accordées par l’Etat. On nous 
annonce de nouvelles baisses tant en terme d’emplois que de ressources financières. Je vous 
demande à tous, sportifs, dirigeants de clubs, bénévoles, passionnés, citoyens, de signer et 
de faire signer autour de vous la pétition nationale pour que le sport puisse continuer à vivre, à 
entretenir passion, espoir, santé dans tous les milieux de la société française. Après le mailing 
auprès des licenciés, l’information sera mise sur le site et Facebook par Benoit. 

 
� Pôle espoir : Cette saison nous avons 2 jeunes au pôle espoir à Nantes ( Ethan Guibert du 

Mans Sarthe TT  et Camille Lebrun  du club de Vibraye ) et une jeune au CREPS avec 
hébergement (Clara Beaudron du Mans Sarthe TT  ). 
 
Proposition : Il sera envoyé aux parents la convention d’aide pour accompagnement de ces 
jeunes au pôle espoir avec une aide de 250€ pour Ethan GUIBERT et Camille LEBRUN et une 
aide de 500€ pour Clara BEAUDRON -> Proposition adoptée à l’unanimité 
 

 
� Michel a adressé un courrier en réponse d’un mail de Bernard Laroy président de Changé 

s’interrogeant sur la pratique en championnat par équipe du vendredi soir. 
  

� Michel souhaite rencontrer le club de Savigné l’évêque car de nombreux soucis sur des 
inscriptions d’équipes et sur le critérium en ce début de saison (implication des dirigeants) 

 
 

� Le club du Luart ne souhaite pas se ré affilier  
 
 
Point 2 : Point RH : 

- Michel MENAGER et Alain PIRON ont reçu les salariés du comité dans le cadre du départ de 
Fabrice TOLLET afin de recueillir leur ressenti et savoir comment il envisage l’avenir. 

 
- Kevin TRECUL a obtenu son CQP. Par ailleurs, il a passé avec succès les tests physiques pour son 

inscription au BPJEPS qui débute en Novembre prochain. 
 

- Mutation exceptionnelle : 
- Un jeune du club de Montfort vers Connerré – Lombron   -> Acceptée  
- Un jeune du club de Champagné vers Savigné l’évêque -> Acceptée  
- Un senior du club d’Arnage vers Savigné l’évêque -> Refusée  

 
- Mises à disposition : 

 
- Le club de Champagné souhaite modifier les interventions de Corentin le mercredi de la 

façon suivante : 17h30 – 19h et 20h30 – 22h, ce qui fait une coupure de 1h30 entre les deux 
vacations. Alain doit se renseigner sur la faisabilité de cette modification auprès de PSL  

 



 

 

- Le club de Pontvallain souhaite diminuer l’intervention de Kevin de 0h30 par séance. Afin de 
respecter son budget, le comité départemental n’est pas forcément favorable avec cette 
proposition. Alain est chargé de prendre contact avec le club afin de comprendre leur 
demande. Après discussion, il s’avère que le club gardera son créneau de 1h30 et 
demandera peut-être à l’avancer d’une demi-heure après les vacances de Toussaint en 
fonction du groupe. 

 
- Micro secrétariat : 

- Nathalie se plaint de dysfonctionnement avec office 365 et le SharePoint. L’entreprise Conty, 
après intervention, pense que le micro et le système d’exploitation sont à changer. Benoit 
BODEREAU et Michel VIGNERON se proposent de regarder le problème avec Nathalie 
avant d’envisager un changement de matériel. 

 
Point 3 : Arbitrage 

- Proposition grille d’indemnisation : 
- Suite aux remarques faites par A. PIRON, la commission s’est réunie et a révisé les 

différentes prestations des arbitres et juges arbitres suivant les différentes compétitions. 
- Michel VIGNERON et Janick GUY proposent et commentent les nouveaux tarifs -> Accepté 

à l’unanimité 
 
Point 4 : Partenariat : 

- Renouvellement des contrats en cours. 
- Francis HERVE propose une commission de 7,5% sur le montant des dotations en matériel faite au 

comité départemental (matériel qui sert au fonctionnement du comité). Cette commission sera 
examinée au cas par cas et est subordonnée à l’accord des responsables  

 
Point 5 : Réorganisation comité départemental : 

- Suite au départ de Fabrice et aux remarques et avis des salariés lors de la rencontre avec Michel et 
Alain, une discussion s’engage entre les membres du bureau. Il en ressort que Fabrice sera 
remplacé et qu’une annonce sera prochainement déposée à Pôle Emploi et autres organismes 
après établissement de la fiche de poste. Par ailleurs, les missions de nos éducateurs seront 
revues. Alain et Michel sont en charge du dossier 

 
Point 6 : Tour des pôles : 

- Opération raquettes offertes le 6 octobre 2018 à Arnage 
- Statistiques : 

- Championnat seniors Phase 1 :  
- 215 équipes (213 en 2017/2018) en départemental 
- 35 équipes (42 en 2017/2018) en régionale et nationale 
- 19,4% jouent le vendredi soir (17,3% en 2017/2018) 

- Vétérans : 
- 31 équipes (6 arrêts et 6 nouvelles). 32 équipes la saison dernière 

- Critérium fédéral : 
- 457 inscrits au lieu de 512 la saison dernière. Baisse importante en benjamins, 

poussins et juniors. Suite au nouveau mode d’inscription dans SPID (licence 
obligatoire), attente du second tour pour évaluer la tendance. 

 
 

Fin de la réunion à 23h 



 

 

  
  Rappel des décisions  

- Vente de tables d’occasion au prix de 200€ (table+filet) 

- Soutien aux joueurs du Pôle Espoir 

- Nouvelle grille d’indemnisation des arbitres et juges arbitres 

- Offre d’emploi pour remplacement Fabrice 

 


